



第492号

あくね



(阿久根陸上スポーツ少年団)

63年
新年号

飛躍

年頭のあいさつ

住民福祉の向上と 市勢の浮揚発展を

阿久根市長 川 畑 強

明けましておめでとうございます。

皆様方には、昭和六十二年の新春を新たな決意と希望をもつてお迎えになられたことと存じ、心からお喜び申し上げますとともに今後の「健康」と「多幸」をお祈り申し上げます。

私は、昨年一月二日第十四代阿久根市長として再選され、二期目を迎えた。皆様方にいろいろの面でご支援ご協力を賜り誠にありがとうございました。一期八年の経験を生かし、職員と一緒に、また市議会のご協力を戴く一方、国や県の暖かいご指導ご助言を受けながら、計画いたしました諸施策を積極的に推進して参りました。その結果、諸施策は概ね順調に推移致しました。新しい年も皆さんの力強いご支援と温かいご厚情を戴きながら、市政発展のため、新たな気持で努力を続けて参りたいと存じております。

昨年をふり返ってみると、近年の対外経済摩擦の激化と急速な円高は農林漁業、商工業を問わず地域社会に様々な問題を引き起こしました。また政府においては、このような情勢を開拓すべく内需拡大を計るとともに、財

政の再建策として税制の改革に取り組まれるなど厳しい年でもありました。しかしながら、成果は必ずしも景気の好転に結びつかず市民の皆様にはそれぞれ苦労の多かつた年ではなかつたかと存じます。自治体におきましてもむずかしい多難な年でありました。

しかし一方では、「十一世紀の国土開発の指針となります第四次全国総合開発計画が決定され、非鄭州でありました南九州西回り自動車道もその計画が発表されました。

市政におきましても、産業興しとして実施いたしました「イワシふるさと便」は全国に反響を呼び好評を博しました。また総合運動公園も着実に整備が進み、それぞれの施設を利用した各種ビッグイベントが開催され、市民の皆様方はもちろんのこと、市外の多くの方々からもたいへん喜んでもらえるまでになりました。特に暮れのボンタンロードレース大会は参加選手約二千人という大会に发展、いや阿久根市の一大行事として定着して参りました。

また、忘れてならないのが九州西海岸ル

阿久根ソーリング工場を見学する川畠市長



トの大動脈となります国道二八九号脇本バイパスの開通であり、このことは北薩地域の産業、経済、観光の振興開発に多大な役割を果たしてくれるものと存じます。

青少年教育にいたしましても市民運動会において阿久根中学校男子生徒の団体演技「えつきつき」に賛美されますよう市内の青少年教育も近年充実しております。また施設の整備充実の効果も表われてまいりました。誠しく不透明な社会情勢の中ではございましたが、以上のような市民等しく喜ぶ事のできる話題も多くありました。

このことは、やはり国や県の格別のご理解と暖かいご配慮の賜物と深く感謝申し上げますとともに、市民一丸となつてのたゆまざる努力の結晶と深く敬意を表する次第であります。

新しい年もむずかしい国際情勢を始め、国内においても国、地方を問わず厳しい財政事情の中ではありますが、政府の景気対策に期待をしながら、限られた財源を効率的な予算の配分により、真の住民福祉の向上と市勢の浮揚発展並びに地域社会の活性化につながる施策を基本として諸施策の計画にあたると共に緑化事業の早期完成に努力して参りたいと存じております。特に瀬戸内地区の区画整理事業、番所丘公園の整備、市道農道、阿久根漁港などの整備、脇本地区の県営排水対策特別事業、は場整備事業振興策といたしまして、農林業振興センター（仮称）を建設、種苗の研究育

成及び技術革新に着手いたしたいものだと考えております。水産業につきましても、栽培センターの充実を計りながら県が実施いたしまして海洋牧場の研究開発とも連携するなど、各般に更に積極的に取組んで参りたいと存じております。

また、近隣市町とも協力しながら、北薩地域の産業、経済、観光の一層の浮揚発展のため、空港道路（阿久根東郷線）の早期完成、南九州西回り高速自動車道の建設及び九州新幹線鹿児島ルートの早期着工等その実現に邁進して参りたいと存じております。

本市の場合は自主財源に乏しく依存財源に頼るところが大きく、その計画にあたっては「最小の経費で最大の効果」をあげるよう十分分配し、市民の皆様の負託に応え、ふるさとあくねの浮揚発展に頑張って参りたいと思います。

皆様方のご支援、ご協力をよろしくお願い申し上げます。



みんな
今年も元気で楽しく



ぼくは、大きくなつたら
けいさつかんになりたいで
す。それは、わるいことを
した人やどうぼうをつかま
えたいからです。

大川小学校

しもぞのたいき

わたしは、がつこうのせ
んせいになりたいです。そ
れは、みんなをながよくさ
せてこころのやさしい人に
なつてほしいからです。

西目小学校

あかさき りえ

ぼくは、バスのうんてん
しゃになりたいです。そし
て、人をたくさん、はこん
で、みんな、よろこばし
たいです。

阿久根小学校

まえだあきひろ

わたしは、はなやさんにな
りたいです。学校ではな
かえをしています。人がつ
かれる」といつた。でも、
はなやさんになりたい。

阿久根小学校

しんまちあゆみ

主役は たちです

2001
年に成人式

小学一年生

あと二十一世紀まで十二年。
現在、小学校一年の子どもたち
は二十一世紀の最初の年である
二千一年に成人式を迎えますが、
二十一世紀を担うであろう子ども

私は、ケーキ屋さんにな
りたいです。お母さんは、
ケーキ作りが上手です。だ
から、私もおいしいケーキ
をたくさん作りたいです。

田代小学校

なかの かおり

大きくなつたら

何になりたい？

ぼくは、大きくなつたら
けいさつかんになりたい。
こうつうじこや、こわいじ
けんがおこらないように人
のためにがんばりたいです。

山下小学校

はまさきしょいち

わたしは、大きくなつた
らケーキ屋さんになりたい
です。そして、おいしくて
かわいいケーキをつくりた
いです。

鶴川内小学校

やまだ えりか

ぼくは、ゴジラになりた
いです。わるい人をけつと
ばして、よわくて、いじめ
られている人たちをたくさん
なたすけてあげたいです。

折多小学校

なかつらけいた

ぼくは、大きくなつたら、
しようぼうのおじさんにな
りたいです。火じのとき、
はしご車にのつて火をけし
てあげたいです。

脇本小学校

まつしたまさひろ

わたしは、おおきくなつ
たら、かんこふになりたい
です。びょうきでくるしん
でいるひとをなおしてあげ
たいです。

脇本小学校

えのき あや



わたしは、大きくなつたら
先生になりたいです。
やさしくて、そしてこし
はおこる先生になりたいで
す。

山下小学校

まつもとひさこ



まつさきひろゆき



ぼくは、大きくなつたら
虫とりのめいじんになりた
いとおもっています。そし
て、めずらしい虫をみつけ
たいとおもっています。

阿久根小学校

すなはたまさる



無限の可能性を 秘めた子どもたち たくましく強く生きよ

ありた すずえ



まとば ひでよ



わたしは、大きくなつたら
先生になりたいです。
やさしくて、そしてこし
はおこる先生になりたいで
す。

山下小学校

まつもとひさこ

おかあさんのかみは、く
るくるしてじやまうです。
わたしが、せかいのバ
マやさんになつてせかい一
のび人にしてあげたいな。

折多小学校

なかしままいこ



たけはら ゆうすけ



おのうえひろみち



ぼくは、おはあちゃんがい
つもようばかりして、ゆ
ういんしてるのでびょう
んのせんせいになつてびょう
きをなわしてやりたいです。

駒本小学校

かしわぎしんじ



21世紀の わたし

もたちは今、厳しい環境にたち
ながらもすくすくと元気に育つ
ております。
そこで、この無限の可能性を
秘めた阿久根の子どもたちに登
場してもらい「大きくなつたら、
何になりたいか」を、伺つてみ
ました。

阿久根小学校

てらち くみ

大きくなつたら、どうぶ
つのおいしゃさんになりた
い。どうしてかというと、
わたしは、いぬがすきだか
らです。



ぼくは、おはあちゃんがい
つもようばかりして、ゆ
ういんしてるのでびょう
んのせんせいになつてびょう
きをなわしてやりたいです。

駒本小学校

かしわぎしんじ



ぼくは大きくなつたら、
なんちゃんになります。せ
かいじゅうのうみをまわり、
せかいに一ぱん大きいきか
なをつってみたいですね。

隼人小学校

そこで、この無限の可能性を
秘めた阿久根の子どもたちに登
場してもらい「大きくなつたら、
何になりたいか」を、伺つてみ
ました。

阿久根小学校

てらち くみ

大きくなつたら、どうぶ
つのおいしゃさんになりた
い。どうしてかというと、
わたしは、いぬがすきだか
らです。





市長を囲んで新春座談会

司会 明けましておめでとうございます。
昨年はウサギ年であり、政治、経済ともに跳んだり跳ねたりの変動の年でありましたが、今年は辰年で、辰は竜ともいって十二支の中では唯一の空想の動物といわれています。しかし、竜は雲をよんでも昇るといわれるぐらいの力強い動物でありますので、皆様によりましても竜のような運の強い年でありますように希望いたしたいと思います。

それでは、早速「広報あぐね」恒例の市長を囲んでの新春座談会を開催いたします。阿久根市の将来を市内の各機関の長の皆さんにお集まりいただき、阿久根市民への展望や外から見た阿久根市民へのアドバイスなどを合わせ、皆さんが今年にかける抱負、夢なども楽しく話していただきたいと思います。

それでは、初めに川畠市長から年頭にあたりましてのあいさつをお願いします。

市長 新年明けましておめでとうございます。

二家族の皆様と一緒に元気でございます。どうか、この一年、お互いに励ましあい、元気でがんばついただきたいと思います。

私も市長に就任いたしましてか



阿久根市農業改良普及所長
酒匂 博さん(57) 潟区
赴任年月 昭和62年4月
出身地 金峰町
趣味 囲碁、釣り

市民の皆様には、希望に満ちた昭和六十三年を迎えた、今年にかける決意、抱負などをそれでお持ちになり、はりきっておられる"こと"思います。

さて、今回の新春座談会には市外から阿久根市に赴任され、それぞれの分野で元気に活躍されています方々に出席を願い、阿久根市の印象や将来の展望などを話していただきました。

司会 明けましておめでとうござります。

昨年はウサギ年であり、政治、経済ともに跳んだり跳ねたりの変動の年でありましたが、今年は辰年で、辰は竜ともいって十二支の中では唯一の空想の動物といわれています。しかし、竜は雲をよんでも昇るといわれるぐらいの力強い動物でありますので、皆様によりましても竜のような運の強い年でありますように希望いたしたいと思います。

それでは、早速「広報あぐね」恒例の市長を囲んでの新春座談会を開催いたします。阿久根市の将来を市内の各機関の長の皆さんにお集まりいただき、阿久根市民への展望や外から見た阿久根市民へのアドバイスなどを合わせ、皆さんが今年にかける抱負、夢なども楽しく話していただきたいと思います。

それでは、初めに川畠市長から年頭にあたりましてのあいさつをお願いします。

市長 新年明けましておめでとうございます。

二家族の皆様と一緒に元気でございます。どうか、この一年、お互いに励ましあい、元気でがんばついただきたいと思います。

私も市長に就任いたしましてか

座談会出席者

(敬称略)

阿久根市長	川畠 強
阿久根市農業改良普及所長	酒匂 博
北薩水産業改良普及所長	宮内 昭吾
鹿児島県道事務所阿久根維持出張所長	内田 審博
鹿児島銀行阿久根支店長	野村 宏泰
NTT阿久根電報電話局長	増山 春夫
南日本新聞阿久根支局長	柳田 英夫
阿久根中学校長	園田 忍平
阿久根市総務課長(司会)	川畠 文平

根市の発展につながるのではないかと思っています。

その中で、農林水産業は基盤整備をもつと進めなければならぬと思つておりますし、また、農林技術センターの建設も計画としてつてきているところでございます。

私がいつも思つてることに人口増と市民の所得向上はもちろんのことですが、阿久根の自然のよさを守り通し、豊かな人間性を大事に育していくことが阿久



大好きです阿久根 わたしたちも がんばります!!



阿久根中学校長

園田 忍さん(58) 波留区

赴任年月 昭和62年4月

出身地 大口市

趣味 スポーツ観学

阿久根の印象

**人情豊かで海の幸
山の幸があり自然がきれい**

園田 私は昭和四十七年頃にも阿久根市にお世話をなったわけです。他の地に行つてからもう一度阿久根市に行つてみたと強く思つておりました。何故かと申しますと、気候がよく、山が深く、海がきれいで、それに加えて温泉

もあり大変、印象に残る阿久根だつたからです。

柳田 私は阿久根の第一印象は自然に恵まれて暮らしやすいすばらしいところだと感じ、仕事の関係で無理なことはわかつていますが、今でも、できればずっと住みたい

なあと思つております。市街地では活気がないとか、人通りが少ないとか聞きますが、私は、こののどかな一面寂しいところを逆手にとつて町づくりに活かせないものとも感じております。

増山 私が感じたのは、阿久根の夕陽は本当にきれいであり、だれにでも自慢できるものではないかと思つております。ただ思うことは、列車を利用して阿久根大島に海水浴に来られる人たちが阿久根駅から大島発着所までが遠く、行く時はよいのですが帰りは疲れてくるものですから「もうこりこりだ」という話を聞きます。これも一例にすぎませんが「また、阿久根に必ず来てみたい」と、思われます。町づくりが大事ではなかろうかと感じております。

野村 私の第一印象は海岸線のきれいなことでした。生活してみると内田 私も阿久根は自然がきれい

環境面では、総合運動公園もほぼ整備されましたので、今年は街区整理事業に並行して番所丘に大规模な都市公園作りに着手したいと考えております。

教育面でも、二十一世紀を担う

子どもたちのために教育施設整備などを積極的に進めて参ります。

本日は、市外から阿久根市に赴

任され、それぞれの分野で活躍されています皆様から話を伺い、今後の阿久根市発展のために力を貸していただきたいという願いをこめての座談会でありますのでよろしくお願いします。

司会 それでは、まず初めに阿久

根市、あるいは市民への印象など

を話していただきたいと思います。



北陸水産業改良普及所長

宮内昭吾さん(57) 大丸区

赴任年月 昭和61年4月

出身地 川辺町

趣味 車、盆栽、卓球

と阿久根市民の方は人情味が深く、面倒見がよいところに感激しております。また、女性の方が生き生きと働く姿が目に映り、何かしら家庭の暖かさ、あるいは市政の活性化にも一役かっているのだなと感じました。

商店街について申しますと、二

代目がないので、店主の方もこれまでいくことが望ましいのではないかと思います。また、個人の方では厳しい時代を迎えておりますので、何人かのグループで

知恵をだし、生産經營していく

いますので、何人かのグループで活路がみつけだせるのではないかと思つてゐるところです。

内田 私も阿久根は自然がきれい

で、先程も言いました夕陽が本当にきれいだということを感じております。



鹿児島県国道事務所阿久根維持出張所長
内田導博さん(46) 中村区

赴任年月 昭和62年5月
出身地 熊本市
趣味 園芸、ジョギング
魚釣り(現在は休止)

ます。それに魚がおいしく、焼酎もうまいし、住むなら阿久根という思いがいたしております。また、市民の皆さんと接して気づくことは、街角などでの話をたずねると、親切丁寧に教えてくれ、特に中学生があいさつをよくしてくれるところには感心しております。

宮内 初めて阿久根に来た時、十
分長い海岸線に感激し、車で阿
久根に入った時の魚のにおいに
「あつ、阿久根は水産の町だ」と
いうことを感じました。ただ、氣
づいたことは西目から市街地に入
るまでの国道がちょっと狭いとい
うこと、道路の端に街路樹でも
あればと思いました。市街地につ
いては、もう少し活気がほしいと
いうことで、みんな力を合わせ
て街づくりを考えてみたら、すば
らしい阿久根の町になるのではないかと思つてゐるところです。

阿久根市への アドバイスを

司会 ただいま皆さんから阿久根
市の印象について身にあるおほ
めのことばをいただきましたが、

酒匂 私の同級生に阿久根の人々
何人かいますので、ことばが荒い
のではなかと想つて来ましたが、
しかし、そうではなく人情豊かで、
情が厚いということを感じております。
しかも、海岸線がきれいいで
海の幸、山の幸があり本当に住み
やすい所だなあと思つております。
その中で、阿久根の魚の味は最高
で、果物でもメロン、ミカン、あ
るいは阿久根市特産のポンタンな
ど大変おいしいものばかりでうれ
しく思つております。阿久根は住
みやすく、きれいな町であるとか
ねでから感じているところです。

野村 ただいま皆さんから阿久根
市の印象について身にあるおほ
めのことばをいただきましたが、

酒匂 マスコミでもご存知のよう
に輸入拡大により日本の農業は大
きな組織にのせて、販売ルートを
アドバイス、将来の展望、町づく
りの方向などについて話を伺いた
いと思います。

極早生ミカンへの 切りかえを

酒匂 マスコミでもご存知のよう
に輸入拡大により日本の農業は大
きな組織にのせて、販売ルートを
アドバイス、将来の展望、町づく
りの方向などについて話を伺いた
いと思います。

期待してほしい 海洋牧場センター

宮内 私は水産業について申しあ
げますと、現在、漁港、港湾の基
盤整備事業が行われていますが、
私たちもその事業に協力しながら、
一方では新しい効率的な漁法の導
入を進めております。

この豊かな資源に恵まれた阿久
根市の漁業がますます発展するよ
うに指導育成し、努力して参りました
いと思います。

切りかえを進めなければならない
と思つております。また、農産物
の販売についても、いかにして売
るかということを真剣に考え、大
きな組織にのせて、販売ルートを
広げなければならないと思います。

また、すでにウニなどの試験載
電波などで制御する海洋牧場セン
ターも完成まであとわずかであ
りますが、今年は魚の行動を光や
音波などで制御する海洋牧場セン
ターも始まっています。航洋漁業セ
ンターも完成まであとわずかであ
りますが、今年は魚の行動を光や
音波などで制御する海洋牧場セン
ターも始まっています。

みんなが宣伝意識を もつことが大事



鹿児島銀行阿久根支店長
野村宏泰さん(50) 上野区

赴任年月 昭和60年10月
出身地 宮崎市
趣味 ゴルフ、マージャン
スポーツ

心に経済もやや上向きになつてい
るのではないかと思つています。
また、これからの経営というものは
個人、会社を問わず、量の拡大で
なく、質の拡大になつていくの
ではないかと思つています。その

ためには、自分のところの財務状況を周知し、みんなが対外意識をもつことが大事であると同時に、それらの役割を十分に果せる人を育てていくことが重要であり、研修の場などを与える必要があるかと思います。

農業にしましても、水産業にしましても考え方は一緒であり、将来展望したうえで、もっと先方投資なり本気で考え、改善していく必要があるのではないかと思っています。

将来、阿久根には発展する要素がある

内田 私は国道について話をさせていただきますが、市民の皆さんも存知のように南九州西回り高規建設の話もあり、完成にいたるまでは時間がかかりますが、阿久根市にとって大変明るい展望が見え、発展する要素を備えているところではないかと思つております。



NTT阿久根電報電話局長
増山春夫さん(56) 大丸区

赴任年月 昭和61年1月
出身地 鹿児島市
趣味 ゴルフ

お客様は殿様です という気持ち

の国道改良も行われ、立派な国道になり、市民の皆さんからも喜ばれるのではないかと思いますので期待していただきたいと思います。

増山 私どもNTT阿久根局も昨年開局二十周年を迎えることができましたが、かねてから市民の皆さんに情報を流し、地域にどのように貢献していくかと社員と共にがんばっているところです。そのため、電話料金下げや市内の自動車電話、あるいはテレビ電話などの設置なども考えております。

私がいつも考へてることの中に、これは商工業者の方にも言えることありますが「お客様は神様です」ということはよりも「お客様は殿様です」という考え方を

地場産業センターと総合病院の建設

柳田 私は、一市民の立場で感じていることを話してみたいと思ひます。

ひとつは観光の面であります。この恵まれた自然を何とかして活かすことはできないものかと考えております。観光客のために、あのすばらしい港付近に、魚も買えて、いろいろな魚とも親しめる「地場産業センター」的な施設はできないものか。あるいは最近釣爱好者が増えてきていることから「フィッシングパーク」的なものはどうだろうかと思っております。また、ボンタンロードレース大会が行われていますが、実際に「ボンタンロード」を作り、そうすればボンタンの振興もあわせてロードレース大会もより一層盛んになるのではないかと思つています。

その他に、市民の皆さんが注目しているいます。尻無地区国道も今年二月に完了し、四月上旬頃から供用開始ができると思つています。また、区画整理事業に伴う瀬地区

もたなければいけないとと思うのです。何故ならば、神様はまちがいでもあれば、ある程度見逃してくれません。されば、昔の殿様は見逃してしまった。適当にやつていたら必ずお客様は見逃さず信用しなくなります。これから経営は、そのぐらいの気持ちでお客様に信頼されなければやつていけないと私は思います。商店にしても「ごめんください」といわなければ店の人がでてこないというのもどうかと思います。また「阿久根に行けばおいしい魚が食べられる」と言われるくらいの町づくりが必要だとも思っています。



南日本新聞阿久根支局長
柳田英夫さん(38) 波留区
赴任年月 昭和61年4月
出身地 始良町
趣味 仕事ひと筋
焼酎少々

子どもたちのためにも魅力ある町づくりを

柳田 私は教育の面から申し上げますと、まず、青少年育てる工夫をしていただきたいと思つております。子どもたちに「阿久根に残るか」と聞きますと、「魅力がないから残らない」と答えます。その後、他の専門学校的なものをつくるとか、もっと大人の方が人寄せ、人集めにアイデアをださなければならぬと思つております。

また、国道三号をもっと利用して看板などで阿久根を積極的に宣



川総理

今年に
かける
抱負は

伝し、人が集まつくるような魅力ある町づくりをしていかなければならぬと思います。

現在の子どもたちは学校に行けば宿題、帰れば塾という大変厳しい環境の中で育っていますので、何か文化的な安らぎを与えてくれる施設などもできないものかと思っているところです。"

な交通と阿久根市民の安全を考え
て、いろいろな事を行っており
市民の皆さんにも迷惑をかけて
おりますが協力くださるようよ
ろしくお願ひします。また、国道
を拡幅したりする時などの土地の
買収等についても市民の皆さんに
はご理解とご協力ををしていただき
私たちも阿久根市の発展のために
精いっぱいの努力をして参ります
のでよろしくお願ひします。

A black and white portrait of a middle-aged man with short hair, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a dark tie. He is looking slightly to his left with a neutral expression. The background is a plain, light-colored wall.

川湘黔桂蜀湘

私は子どもたちに心の教育を十分やりたいと思っています。あと、十三年したら二十一世紀を迎えるが、今の子どもはその時は三十前後、世の中も一段と進歩していることだろうと思います。私は、今の子どもたちがその進歩に負けない、思いやりのある大人になつてもらいたいからです。

もうひとつは、開かれな学校にしたいと思つています。学校の施設を地域住民の人たちに利用していただき、地域の人たちとふれあいをもち、そのことがひいては子どもたちの教育にもつながつくるのではないかと思つております。

野村 私はお客様の要望に応えますために各種各界、人、土地などの

うな話題やいろいろな行事など、私もできるだけ応援し、お手伝いさせていただきたいと思っております。辰年は阿久根市にとって、ぞくぞくと明るい話題がでてくることを祈っているところです。

う立場からのご意見など
りがたく、今後、十分参考
現できるものは採用させ
きたいと思っているところ
どうか、皆様には阿久根
のために今後ともより一
添えをいただき、皆様に
ても今年一年すばらしい
ますようにお祈りいたし
司会 今後とも各機関そ
携を図りながら、阿久根
ためにご指導、ご援助を
お願ひいたします。

大変あ
にし、実
ていただ
ろです。
根市発展
局のお力
とりまし
てあり
ます。
それぞれ連
絡が取れ
ません。
よろしく
よろしく

また、これは夢のような話ですが、五色浜海岸を埋めたてで、海浜公園を作ると阿久根の名所にもなるのではないかと思ひます。司会 それでは、最後に市長にお願いします。

市長 大変、貴重なご意見を伺いましたありがとうございました。
私も阿久根市の発展、活性化、あるいは子どもたちの教育など、いろいろな面に努力いたしておりますが、なかなか十分なところまでいっていないと感つてゐるところでございます。

その意味では、各面にわたる意見、また、外から見ても八入連とい

また、これは夢のような話ですが、五色浜海岸を埋めたてて、浜公園を作ると阿久根の名所になるのではないかと思います。
司会 それでは、最後に市長にお願いします。

市長 大変、貴重なご意見を伺いました。私も阿久根市の発展、活性化、あるいは子どもたちの教育など、いろいろな面に努力いたしておりますが、なかなか十分なところまでいっていないと思っております。
ございます。

その意味では、各面にわたる意見、また、外から見た阿久根という立場からのご意見など、大変ありがたく、今後、十分参考にし、実現できるものは採用させていただきたいと思っています。

どうか、皆様には阿久根市発展のために今後ともより一層のお力添えをいただき、皆様によりましても今年一年すばらしい年でありますようにお祈りいたします。

司会 今後とも各機関それぞれ連携を図りながら、阿久根市発展のためにご指導、ご援助をよろしくお願いいたします。

最後に、皆様にとりましてよい年でありますようにお祈り申しあげ、本日の座談会を閉じさせていただきます。

ありがとうございました。

心地よい汗と歓迎に 心もさわやか

第4回あくねボンタンロードレース大会

駅伝の名門校
宮崎県の小林高校
陸上部も参加

阿久根市の一大行事となつた第4回ボンタンロードレース大会が十二月十三日、総合運動公園を中心開かれました。

大会には、駅伝の名門校で知られる宮崎県の小林高校陸上部の皆さんをはじめ、東京、熊本からなど約千九百人が参加。当日は快晴で絶好のロードレー

ス日和。三回、四回、五回と次々にスタートした参加者は、沿道に詰めかけた多くの人の声援を浴びながら心地よい汗をかきました。また、ゴールした参加者は市婦

人会や関係者によるふかし芋、イワシの塩焼き、うどんなどに舌鼓をうちながら心のこもった接待に感激。最後のお楽しみ抽選会では、水揚げされたばかりのキビナゴなどの大きな賞品が並べられ、番号が読みあげられるたびに大歓声がおこるなどして、和やかなうちに終了しました。



小学生3キロのスタート「さあ、マイペースで楽しく走るぞ」



「がんばってください」と川畠市長のあいさつ



「完走します」と宣言する阿久根中の小野さなえさん



子どもたちに負けてたまるか。しかし……



「オイ、もっとじゃキバレ!」



お母さんと手をつないで走ったよ



1,900人が
力走!



ポンタンも応援しています「ガンバレ」



抽選会でキビナゴを1箱もらって
「やったね母ちゃん!」

特大のゲートをくぐり、ゴールまでもう少し



イヤーン、疲れてんだから写さないで

多くの応援を浴びながらゴールする参加者



長~い列ができて、もっとも人気が集まったイワシコーナーとウドンコーナー



アルバム

031211内214へ

また、今回初めて開かれた市新
製品開発推進会議主催によるアイ
デア製品コンクールは市産業祭会
場で十九日行われ七十点という大
変多くの応募がありました。

製品のほとんどは市内の産物を
材料としたものでしたが、アイデ
アと工夫をこらした珍らしいもの
ばかりで、審査にあたった新製品
開発推進会議の皆さんも苦労され

特選に内田多美子さんのボンタン加工製品

市内の産物を一堂に集めて安く
展示販売する恒例の市産業祭が十
二月十九日、二十日の両日、市民
体育館で開かれました。

アイデア製品コンクール

会場では威勢のよい呼び込みの
声があちこちから聞かれ、多くの
市民もひつきりなしに訪れ、大変
なにぎわいをみせていました。

安かったです市産業祭
多くの人にぎわう

体育館いっぱいに展示販売され、にぎわった産業祭



アイデア製品コンクール
応募作品展示会

甲乙つけがたい製品に
審査も一苦労

父ちゃん 母ちゃん 声だけは名剣士

阿久根小親子剣道大会

親子のふれあいを深めようと阿小剣道スポーツ少年団の親子剣道大会が12月6日、阿小講堂で開かれました。

お父さんお母さんは、チビッ子剣士になめられてたまるかと声だけは名剣士ぶりでしたが、審判員の持つ軍配の旗は無情にもほとんどのチビッ子剣士側に上げられ、応援の父兄からはため息ばかり。しかし、笑いながらの和やかな大会であり、楽しい一時を過ごしました。



てきるようでした。

成績は次のとおりでしたが、今回出品されたものについては、今後市特産品開発の参考にしていく考えであります。(敬称略)

▼特選 内田多美子(ボンタンヨウカん等)
リーボンタンようかん等)

▼入選 碧煙ミチ(むろあじのおぼろ) 岩崎幸一(いわさきゆういち)
かけ) 植村トミ(里芋かるかん)

▼アイデア賞 阿久根農高(豚味増) 元氣の素(川烟水産(味きびな) 坂口輝美(三色芋ようかん) 中村ミチエ(こんにゃく) 松山千代子(うどんアラカルト)

福浦郁代(スイートポテト) 新藏トキ子(甘藷のお菓子)

中村信吉さん(大林区)の 「ほんたん恋歌」に大きな拍手

押川賀寿子歌謡チャリティーショーで発表

阿久根のほんたんを歌った「ほんたん恋歌」の発表会が12月6日、市中央公民館で開かれました。

「ほんたん恋歌」は大林区の中村信吉さん(54)が作詞し、レコード化したもので歌手はキングレコードの押川賀寿子さん。会場には約500人がつめかけ、情緒あふれるほんたん恋歌に大きな拍手が送られていました。





冬になると木々の色すいた葉が庭一面に落ちる。それを集めて火をつけたまま。落ち葉の下には、いもと石を入れてぶんと匂う。熱いのをふうふう吹きながら食べる。食べ終わったら手拭に焼け石を包みふところに入れて外に飛び出る。

むかしのこともの あそび (52) たき火



みんなの
行事・催し物など
お寄せ下さい

おめでとうございます



関係者らもお祝いにかけつけ受賞を喜びあいました。(前列中央が石澤光男さん)

第三十七回県肉畜共進会が十二月八日、伊集院町の県中央畜産市場で開かれました。共進会には雄牛二千八頭、去勢牛五十四頭が出場し、多くの人が見守る中、厳重な審査が行われ、漸浦上区の石澤光男さん(56)の育てた雄牛が農林水産大臣賞に次

ぐ九州農政局長賞を受賞しました。また、最優秀に雄牛の部で柏木一徳さん(漸浦上区)、去勢牛の部で野嶋満浩さんが受賞。九日の夜、石澤さん宅で祝宴が開かれ、同業者の皆さんがお祝いにかけつけ、にぎやかに受賞を祝いました。

九州農政局長賞 第三十七回県肉畜共進会

念願の鳥居が完成

大連区の白山神社

大連区の白山神社に、区民の念願であった鳥居がこのほど完成し、喜ばれています。

黒の瀬戸を眼下に、阿久根大島、こしき島などが見渡せる景勝の地にあり、昔から学問の神様の神社として知られ、多くの受験生などが参拝に訪れております。



見事なポンタンが勢ぞろい

「ポンタンの里」尾崎で品評会

生産意欲の向上を目的に尾崎ポンタン振興会が毎年行っている品評会が12月17日、尾崎公民館で開かれました。

出品したのは22人で、1人3個ずつの1組が審査の対象。どのポンタンも甲乙つけがたい見事なものばかりで、見学に訪れた尾崎小の児童も見とれていました。成績は次のとおりです。(敬称略)

特等 若松昭 1等若松義彦 盛永鉄男





贈呈された入浴専用車「ほのぼの号」

現在、市内には寝たきりのお年寄りが約百人ほどいらっしゃいますが、この方々からはもちろんのこと、家族の皆さんからも喜ばれることはまちがいなと思いますので入浴専用車「ほのぼの」を遠慮なくご利用ください。

申込先 市福祉事務所
☎ 03-1211(内)413

日本テレビ系の鹿児島テレビ放送による「二十四時間テレビ愛は地球を救う」のチャリティ番組で、全国民から暖かい善意が寄せられ購入した「入浴専用車」が阿久根市に贈られました。

贈呈式は県庁で行われ、鹿児島テレビ放送の上園辰巳社長から阿久根市など六団体に入浴専用車が贈られ、代表して新垣謙記助役が「善意に心から感謝し、十分に活用させていただきます」とお礼

ねたきりお年寄りに暖かい善意 入浴専用車「ほのぼの」が贈呈

「24時間テレビ愛は地球を救う」

日本テレビ系の鹿児島テレビ放

送による「二十四時間テレビ愛は地球を救う」のチャリティ番組で、全国民から暖かい善意が寄せられ購入した「入浴専用車」が阿久根市に贈られました。

入浴専用車には「ほのぼの」と名がつけられ、車内には入浴バスや湯わかし器などが備え付けられており、入浴困難者の家庭まで出かけて行き入浴サービス事業に利

用されます。

入浴専用車には「ほのぼの」と名がつけられ、車内には入浴バスや湯わかし器などが備え付けられており、入浴困難者の家庭まで出かけて行き入浴サービス事業に利

全国からの善意 ムダにしないで「どしどし利用を」

交通安全は家庭から



交通事故をなくすために家族みんなで話し合いましょう。

市民の皆さんは存知のようになります。昨年の末、立て続けに四人の交通事故が発生しましたが、警察署、交通安全協会、市では早速、

お互い注意して交通事故をなくしましょ!!

市民の皆さんは存知のようになります。昨年の末、立て続けに四人の交通事故が発生しましたが、警察署、交通安全協会、市では早速、

正月には、床の間や神棚、仏壇などに鏡餅に添えて、いろいろ飾ります。どういういわがあるのでしょうか。

昆布は「子生婦」で子宝に恵まれよい子がさずかりますようにとの願いがこめられています。



昆布は「勝来る」ということで、武士も町人も縁起がよい名といふことで喜ばれます。

えびは蝦または蟹と書くのが本

は白い。蝦は鰯、歳のことで桑は枝で、歳が枝のように長く伸びてめでたいというので飾ります。ゆずり葉は新芽が出てからないと古い葉が落ちないので、親子がうまく受け継ぎできますようにと折ります。

柑は親子代々の意味で代々家系を尊重し、子孫が繁昌しますようにと折ります。

正月の字を当てて「えび」と「海老」の字を当てて「えび」と「伊勢蠣」の何となく上品で威勢のよいところも喜ばれ腰が曲るほど寿命が長くなつてもしっかりとあります。

正月には、この縁起による外、真赤な伊勢蠣の何となく上品で威勢のよいところも喜ばれ腰が曲るほど寿命が長くなつてもしっかりとあります。

正月にはめでたいものも食べます。

今年もめでたいよい年でありますようにお祈りいたします。

郷土資料館 草原 新

正月のお飾り

税務相談日	1月20日(水)	2月22日(月)	交通事故相談日
午前9時30分～午後4時	午前10時～午後3時	午前10時～午後3時	▼場所 阿久根商工会議所
2月14日(木)	2月12日(金)	1月14日(木)	市民相談室

グループ紹介
51)

「三笠芸能万寿会」

若さと健康で
明るい家庭を

三笠芸能万寿会



三笠芸能万寿会は結成以来十数年、職業と年齢を問わず踊りに趣味をもつ者の集りで、おけいこの外は夫婦仲よく参加する会であります。阿久根市の文化協会や県下日本舞踊の流派を越えた踊りで文化祭や市のチャリティーショー、祇音祭や、いろいろな会の余興として昔なつかしいヤクザ踊りなどを「要望に応えて喜ばれています。練習は毎月四回各流派の先生であります。先生は女生徒は男で言うことを聞かない者ばかりの

集ります。

みんな舞台度胸は抜群で、見よう見まねで千回役者のつもりで踊っておりますが、まだまだ修業を重ねて人様に恥かしくない踊りを披露したいと思つております。

いろいろな事情で会員が減つております。皆さん一緒に練習したく思う方はいませんか。男の方に限りますがお待ちしております。

踊りは順序を覚えるのに、ます頭を使ひ姿勢を正すことで背筋が伸び適当な全身運動になります。市民の皆さん、どうぞよろしく。

代表者（松崎静夫）



黒久くんと松元のり子さん（お母さん）

おかあさん

35

松元蒸久（11歳）

高ノ口区

ぼくの母は、とても料理が上手で、そしてやさしいです。ところがその反面、おこると大雨がふり、かみなりが落ちます。そんな時は、いつもお母さんとはすこしちがいます。お母さんはいつもバタバタしてて、若くはないのにとてもがんばりやです。女なのにたのもしいなあと感心します。大人になつたらぼくは心の温かいお母さんのような人間でありたいと思います。ぼくはこんなお母さんが大好きです。

外出する時は
必ず火の元の
確認を！

葉原の時をたちでかが寄ける鶴をあほげば星空きよし
赤瀬川 葉原 紀夫
海草の繁くつきたる韓国のマグロ船と帆を交ふハワイの漁場に
愛媛 小島幸太郎
漁師へてホノルル港の土踏みしおの声きく立冬の朝
愛媛 小島 和子

今月の新着図書

図書館だより

▽猪島誠一郎「母の日記」▽ヘンリー・ロースン「帽子を回せ」
▽アンリ・トロワイヤ「チエーホフ伝」▽梅棹忠夫「メディアとしての博物館」▽日経ベンチャーグループ「税務調査官のホンネ—Gメン



が明かすホントの話」▽ジョン・トレイン「金融ソーラップ物語」
「あと一步」で儲け損なった男たちの話」▽嵐山光二郎「素人版丁寧とその時代」▽朴炳植「万葉集の発見」▽「万葉集」は韓国語で歌われた」▽阿部牧郎「それぞれの終業草」▽田久保英夫「青を風に晒して」▽陳舜臣「中国時代伝記」▽本田靖春「戦後 美空ひばりとその時代」▽朴炳植「万葉集の発見」▽「万葉集」は韓国語で歌われた」▽阿部牧郎「それぞれの終業草」▽田久保英夫「青を風に晒して」▽陳舜臣「中国時代伝記」▽中村メイ子「オトコ通り八丁目」▽開高健著「高橋昇写真『宝石の歌』—オーバー、オーバーコスティカ羅スリランカ篇」▽筒井康隆「日日不穏」▽ゲーリー・ハート「ゼウスの戦略」

身辺に計報との頃あひつきて衣服脱ぐたび終の日思ふ
脇本 赤崎 タエ
赤瀬川 海平 三歳
琴平町 川知 スミ
鴻川知 ヨツ
高館の古りしみ堂に義経の最期を
偲び佇ちて声なし
琴平町 川知 スミ
鴻川知 ヨツ
赤瀬川 達矢 律
風さむき瀬戸大橋のわが上をよぎる鶴のその脚紅し
赤瀬川 葉原 紀夫
愛媛 小島幸太郎
漁師へてホノルル港の土踏みしおの声きく立冬の朝
愛媛 小島 和子

阿久根歌壇



阿久根に生きる⑨

砂畠敬四郎さん(33) 新町区

今年もがんばります・・・ 雨の日も風の日も休まず・・・ 潮位測定

新町区に住む砂畠敬四郎さんは、雨の日も風の日も一日も休まず潮位測定にがんばっておられます。

潮位測定の目的は、陸地の高さの基準面、すなわち平均海面を決めることがあります。平均海面は短期間に決められるものと、海流や気圧、風向、風力などの影響によって変化する海面を長期にわたって測定を行い、いわば地図作りで一番大事な仕事でもあります。

（昭和五十八年死去）が建設者の國土地理院から潮位測定の業務委託を受けたのは昭和四十八年のこと。敬四郎さんは高校三年生の頃からお父さんに測定を教えられ、今では立派に一人で業務を行っています。

測定場は全国に二十三か所、そのうち九州には三か所に設置。敬四郎さんが足を運ぶ測定場もそのひとつで戸柱公園下の漁港の一角にあります。

「測定業務は毎日午前九時から約三十分ですが、家業の水産加工場が折口にありますので測定場までに車で十五分間ぐらい時間がかかり、加工業が忙しい時期など大変です」と、敬四郎さんは語れます。

潮位測定時間が毎日午前九時と決められているだけに、ことばでは言い表せないほどの苦労があるように伺えます。

しかし、その苦労など顔にはいつもみせずニコニコしながら話す敬四郎さん。潮位測定を始めて十一年になり、昭和六十三年正月から、また雨の日も風の日も測定業務に通う毎日が続いますが、「がんばって」と頼むにはいられませんでした。



竹原 大輔ちゃん(3)

竹原長政さん(八郷区)の二男

「元気いっぱいの子どもですが、毎日、仏壇に拝むことも忘れません。とにかく、元気に育ってほしいと願っております」 クニエ(お母さん)

ハロイ元気だよ

友だちの輪⑨



神之田 富子さん (24)

ボン・アベティ(チレスストラン)勤務

上野区

- 趣味 読書
 - 好きなことば 愛
 - 理想の男性 魅力のある人
 - 仕事の心がまえ スマイルを忘れずに
- ※友だちを紹介してください。
- 脇本浜区の西浜保子さん
次はあなたの出番です。

建設工事入札の参加資格審査 申請書を受付けます

一月一日から二十九日まで

昭和六十三年度の市の入札参加
資格審査申請書を次のとおり受け付けます。

▼受付期間

二月一日から二十九日まで

▼受付場所

市財政課（水道工事関係は市水道課にも申請書提出）

▼提出するもの

（1）建設工事入札参加資格審査申請書（様式一）

（2）その年の申出に係る建設業法施

道課にも申請書提出

（3）建設業許可（変更）申請書の写し（添付書類を含む）

（4）主要機械器具明細書

（5）事業所と代表者の市税納稅證明書、身分証明書、主要取引金融機関名

なうこと

「地方自治に期待するもの」

「明日の地方自治」

応募方法 四百字詰原稿用紙十枚以上五十枚以内

提出先は県総務部地方課へ

（ア八九二）鹿児島市山下町十四五〇

締切期日 昭和六十三年二月三十一日

入選発表 昭和六十三年二月下旬

賞 最優秀賞 一篇、五万円相当

当の図書券、以下優秀賞などあります。

▼対象者 県民一般

▼テーマ 次の中から一題

「地方自治法施行四十周年に思ひます。」

地方自治記念 論文を募集

昨年、地方自治が施行されて四十周年、また、市町村制が公布されて百年目にあたる年でしたが、鹿児島の一層の発展と地方自治の伸展を期するため、県では次のとおり論文を募集しますので、どしどしこ心算ください。

昭和六十三年度の市の入札参加資格審査申請書を次のとおり受け付けます。

行規則第十八条に規定する経営者等に対する適用される

事業所と代表者の市税納稅證明書、身分証明書、主要取引金融機関名

（5）事業所と代表者の市税納稅證明書、身分証明書、主要取引金融機関名

（4）主要機械器具明細書

（3）建設業許可（変更）申請書の写し（添付書類を含む）

（2）その年の申出に係る建設業法施

道課にも申請書提出

（1）建設工事入札参加資格審査申請書（様式一）

（3）建設業許可（変更）申請書の写し（添付書類を含む）

（4）主要機械器具明細書

（5）事業所と代表者の市税納稅證明書、身分証明書、主要取引金融機関名

県内の最低賃金は

日額3,323円時間額416円です

県労働基準局

鹿児島県内の全ての事業の使用者及び労働者に対して適用される県最低賃金は、昭和62年10月26日から、日額3,323円、時間額416円となっていますので事業主の方はご注意ください。

「わが家の家計簿」 体験談を募集

昭和63年度 学生募集!!

川内職業訓練短期大学校

▼募集内容 機械・電子情報・建設の各システム系

▼応募資格 高等学校を卒業した者（昭和63年2月卒業見込みの者を含む）または、これと同等以上の学力があると認められる者

▼願書受付 昭和63年1月10日～1月1日必着

▼試験日 昭和63年1月9日

▼試験地 本校（川内市）

詳しく述べ川内職業訓練短期大学校まで ☎ 0996-22121

編集後記

五、定年到達者の雇用延長等を行った事業主

三、雇用機会の増大が必要な地域に事業所を設置・整備し、求職者を雇い入れた事業主

四、労働者に職場適応訓練等を受けさせた事業主

五、定年到達者の雇用延長等を行った事業主

新規事業主

なお、給付金ことに支給要件がありますので、詳しくは職業安定所でおたずねください。
一、事業活動の縮少に伴い雇用調整を行った事業主
二、四十五歳以上の人、心身障害者等の就職が特に困難な人を雇い入れた事業主
三、雇用機会の増大が必要な地域に事業所を設置・整備し、求職者を雇い入れた事業主
四、労働者に職場適応訓練等を受けさせた事業主
五、定年到達者の雇用延長等を行った事業主

雇用関係各種 給付金のご案内

事業主のみなさんへ

次の事業主の方に対し、雇用

保険法等の規定により給付金が支給されます。

今年もよろしくお願いします（英語）

新聞、テレビ、ラジオで発表